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PRESENTACIÓN 

 
 
El Comité Económico y Social de la Comunidad Valenciana durante el 

año 2004 volvió a organizar otra edición de las Conferencias sobre el Medio 
Ambiente. Esta vez, dado el interés del tema para nuestra Comunidad, se 
presentaron y denominaron como VII Conferencias sobre el Medio Ambiente: El 
Protocolo de Kyoto y las Empresas, en especial las del Sector Cerámico.  

 
De esta forma, el primer día participó Dª Cristina Serrano Mateo, 

Secretaria Autonómica de Territorio y Medio Ambiente y D. J. Gustavo Mallol 
Gasch, Profesor del Dpto. de Ingeniería Química y Coordinador de Proyectos 
I+D del Instituto de Tecnología Cerámica de la UJI de Castelló, que desde una 
visión general trató el Protocolo de Kyoto de la Convención Marco de las 
Naciones Unidas sobre el cambio climático, para continuar con la aportación de 
D. Arturo Gonzalo Aizpiri, Secretario General para la Prevención de la 
Contaminación y del Cambio Climático del Ministerio de Medio Ambiente, que 
expuso el Plan Nacional de asignación de derechos de emisión 2005-2007. En el 
segundo día participaron los representantes de los interlocutores sociales. Dª 
Inmaculada García Pardo, Secretaria de la Comisión de Medio Ambiente de 
CIERVAL expuso su visión sobre la industria y el comercio de derechos de 
emisiones y en segundo y tercer lugar, D. Antoni Montesinos Castelló y D. 
Fernando Marco Peñarrocha, representantes de CC.OO.-P.V. y U.G.T.-P.V. 
respectivamente, abordaron la participación de los trabajadores en la gestión 
ambiental de las empresas. El tercer día, con una visión más jurídica participó la 
Dra. Dª. Eulalia Moreno Trujillo, Profesora de Derecho Civil de la Universidad 
de Granada, que disertó sobre la Directiva Europea de Comercio de Emisiones y 
desde una visión más práctica, D. José Monzonís Salviá, Director General de 
Industria y Comercio explicó la aplicación del Protocolo de Kyoto a las PYMES 
para dar paso a la visión, por parte de D. José Luis Sánchez Miró, Director de 
Promoción del Negocio de Generación de Iberdrola, sobre el Protocolo de Kyoto 
aplicado a las empresas eléctricas. Finalmente, el cuarto día, además del acto de 
clausura contó con la conferencia sobre el Protocolo de Kyoto: perspectivas y 
resultados, la industria cerámica ante la Directiva de comercio de emisiones, de 
D. Manuel González Cudilleiro, Asesor empresarial de ASCER y con la mesa 
redonda sobre municipios y empresas cerámicas, actuaciones municipales ante 
las emisiones, en la que participaron D. Javier Peris Salvador, Alcalde de 
L’Alcora, D. Vicente Casanova Claramonte, Alcalde de Almassora y D. Vicente 
Aparici Moya, Vicepresidente de la Diputación de Castellón. 
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Un año más, se puede considerar que la celebración de las conferencias 
en la nueva sala han sido un éxito y además se ha procurado contar como siempre  
con la participación de profesionales y especialistas en las materias, así como con 
profesores de las Universidades valencianas y de otros puntos de España. 

  
Esta publicación, que tiene su pertinente número del I.S.B.N., en 

principio, está destinada a los alumnos participantes en las Conferencias, pero 
como todos los años, se envia a las empresas, instituciones y organizaciones que 
han sido patrocinadores, así como a las bibliotecas públicas de las principales 
ciudades de la Comunidad Valenciana, a las bibliotecas de los departamentos de 
las Universidades, al Consejo Económico y Social de España, a los Consejos 
Económicos y Sociales de las Comunidades Autónomas y a las instituciones más 
importantes de nuestra Comunidad, debido esencialmente al interés de las 
materias.  

 
 También quiero aprovechar estas líneas para mostrar mi agradecimiento 
público, en nombre del CES-CV, a las entidades y organizaciones que han 
participado en el patrocinio de estas Séptimas Conferencias sobre el Medio 
Ambiente: El Protocolo de Kyoto y las empresas, en especial las del Sector 
Cerámico. A la Fundació Caixa Castelló-Bancaixa; la empresa BP Oil Refinería 
de Castellón, S.A.; la Facultat de Ciències Jurídiques i Econòmiques de la 
Universitat Jaume I de Castelló; la Conselleria de Territorio y Vivienda; la 
Conselleria de Empresa, Universidad y Ciencia; la empresa ATECMA del grupo 
G. Y C.; el grupo CONSUM; los sindicatos U.G.T.-P.V. y CC.OO.-P.V., la 
organización empresarial CIERVAL, la asociación empresarial ASCER; la 
empresa constructora ECISA y la empresa Iberdrola, a todas ellas gracias. 
 

Una vez más, se espera que con esta edición se cumpla el compromiso 
expresado al inicio de las conferencias sobre la publicación de las ponencias 
pronunciadas, hecho por cierto que se ha venido constatando en años anteriores. 
 
 Para concluir, esta séptima edición nos sirve para plantearnos otros temas 
para una nueva convocatoria para el próximo año, con diferentes temas, que 
provocarán como mínimo el mismo interés que las ediciones anteriores.  
 
 

Castellón, diciembre de 2004 
 

Rafael Cerdá Ferrer 
Presidente del Comité Económico y Social 

de la Comunidad Valenciana  
 


